

5. Aus dem Ausbildungszentrum HFlaTr

Neues aus der Weiterentwicklung

Das Projekt MANTIS – Übergabe an die Luftwaffe

Die Führungsstäbe von Heer und Luftwaffe haben in einer hausinternen Untersuchung unter Berücksichtigung der Arbeit der Strukturkommission die Möglichkeiten „eines gemeinsamen einsatzorientierten und innovativen Ansatzes zur Fähigkeits-/Aufgabenzuordnung im Bereich Luftverteidigung/ Flugabwehr“ geprüft. Im Vordergrund standen dabei die einsatzorientierte Erschließung von Synergieeffekten, die optimierte Nutzung vorhandener Ressourcen und die streitkräftegemeinsame Verbesserung der Einsatzfähigkeit. Die Entscheidung, die Aufgabe Luftverteidigung/Flugabwehr künftig in Gänze durch die Luftwaffe wahrnehmen zu lassen¹³, ist Ihnen allen im Ergebnis bekannt.

Der immer noch bestehende Zeitdruck bei der Übernahme der Aufgaben unserer Heeresflugabwehrtruppe durch die Luftwaffe wird durch die hohe Einsatzrelevanz des FlaWaSys MANTIS¹⁴, dessen Einsatz nunmehr ab Ende 2011 in AFGANISTAN vorgesehen ist, begründet.



Peter Zillmer
Foto: Peter Zillmer